
富津市公民館運営審議会会議録  

１ 会議の名称  令和５年度第１回富津市公民館運営審議会  

２ 開催日時  
令和５年５月１６日（火）  

午後２時００分～午後３時０５分  

３ 開催場所  富津市中央公民館多目的室  

４ 審議等事項  

○議題  

（１）役員選出について  

（２）令和４年度事業報告について  

（３）令和５年度事業計画について  

（４）埋立記念館について  

○報告  

（１）令和５年度教育費当初予算額（公民館関

係）について  

（２）公民館主催教室・講座について  

５ 出席者名  

○委員（１２名）  

黒川 雅人、渡邉  直樹、藤井 和子、寺内 一朗、

牟田 東枝、山中  正八、千明 洋子、齋藤 公宏、

池田 昌昭、川名 泰、石井 光一、當眞 嗣史  

○事務局（１１名）  

平野教育部長、樋口生涯学習課長、長谷川公民

館長、岩田中央公民館係長、茂木富津公民館係

長、堀越市民会館係長、脇主査、平野社会教育

主事、伊藤社会教育指導員、和田社会教育指導

員、竹谷社会教育指導員  

６ 公開又は非公開の別  公開   ・ 一部非公開  ・ 非公開  

７ 非公開の理由  

富津市情報公開条例第２３条第   号に該当  

（理由）  

 

８ 傍聴人数  ０人（定員  ５人）  



９ 所管課  
教育部公民館中央公民館  

電話 ０４３９－６５－２２５１  

１０  会議録（発言の内

容） 
別紙のとおり  
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富津市公民館運営審議会会議録  

発言者  発    言     内    容 

（事務局）岩田  

中央公民館係長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定刻となりましたので、始めさせていただきます。  

本日は、お忙しいところご出席いただきまして、誠に

ありがとうございます。本日の進行を務めさせていただ

きます、中央公民館係長の岩田です。よろしくお願いい

たします。  

本会議は、「富津市情報公開条例」第２３条第１項の

規定により公開となりますので、後ほど会議録署名人２

名を決めていただきます。また、会議録作成のため、会

議内容を録音させていただきますので、ご了承願いま

す。 

また、本会議は「富津市公民館及び市民会館の設置及

び管理等に関する条例施行規則」第３１条の規定によ

り、会議の成立には過半数の出席が必要になります。本

日の出欠状況は、委員１５名のうち、出席１２名、欠席

３名で、過半数の出席がございますので、会議は成立い

たします。  

それでは、ただ今から令和５年度第１回富津市公民館

運営審議会を始めさせていただきます。  

さて、今年度より新しい委員体制になりますが、皆様

委員となるご承諾をいただき、誠にありがとうございま

す。 

つきましては、委嘱状の交付にあたりまして、本来で

あれば教育長より皆様に交付させていただくところで

すが、時節柄、机上配布とさせていただきましたので、

ご了承ください。  

それでは、新たに委員になられた方もおられますの

で、簡単に自己紹介をお願いしたいと思います。  



- 2 - 

 

各委員  

 

（事務局）岩田  

中央公民館係長  

 

事務局職員  

 

（事務局）岩田  

中央公民館係長  

 

 

各委員  

 

（事務局）岩田  

中央公民館係長  

 

（仮議長）  

長谷川公民館長  

 

 

 

 

當眞委員 

 

（仮議長）  

長谷川公民館長  

 

各委員  

 

 

（自己紹介）  

 

ありがとうございました。続きまして、事務局職員の

紹介を行います。  

 

（自己紹介）  

 

これより議題に入りますが、委員長が選任されるまで

の間、慣例により長谷川公民館長が仮議長として進行し

てよろしいでしょうか。  

 

異議なし。  

 

ありがとうございます。それでは、館長は議長席へお

願いします。  

 

委員長が選出されるまでの間、仮議長を務めます館長

の長谷川です。よろしくお願いいたします。  

それでは、委員長の選出につきまして、委員からの推

薦で行いたいと思います。推薦したい方がいらっしゃい

ましたら、お願いいたします。  

 

川名委員を推薦いたします。  

 

ただいま、委員長に川名委員の推薦がありましたが、

他に推薦したい方はいらっしゃいますか。  

 

特になし。 
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（仮議長）  

長谷川公民館長  

 

 

各委員  

 

（仮議長）  

長谷川公民館長  

 

 

（事務局）岩田  

中央公民館係長  

 

（議長）  

川名委員長  

 

（事務局）岩田  

中央公民館係長  

 

（議長）  

川名委員長  

 

 

 

 

 

 

 

（事務局）岩田  

中央公民館係長  

他にいらっしゃらないようなので、お諮りしたいと思

います。川名委員を委員長に選任することでよろしいで

しょうか。  

 

異議なし。  

 

それでは、委員長は川名委員に決定いたしましたの

で、仮議長の任を降ろさせていただきます。ご協力あり

がとうございました。  

 

川名委員長は、委員長席にお願いいたします。  

 

 

（委員長席へ移動）  

 

 

ここで、川名委員長より就任のご挨拶をお願いいたし

ます。  

 

最近は、あちこちで地震があるほか、ウクライナ・中

国・北朝鮮の方でも騒がしく、本当に大変な時代に差し

掛かってきてしまったのかなという感じがします。  

また、私たちのこの公民館ですが、だいぶ老朽化も進

んでいますし、いろんな課題があるかと思います。皆様

方の忌憚のないご意見いただきながら、事務局の皆さん

方と協力しながら、より良い富津市の公民館にしていき

たいと思っております。  

 

ありがとうございました。それでは、引き続き議事の

進行を委員長にお願いいたします。  
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（議長）  

川名委員長  

 

 

各委員  

 

（議長）  

川名委員長  

 

 

 

石井委員 

 

（議長）  

川名委員長  

 

各委員  

 

（議長） 

川名委員長  

 

各委員  

 

（議長）  

川名委員長  

 

池田副委員長  

 

 

 

それでは、議事に戻る前に、会議録署名人２名を選出

したいと思います。慣例では委員長が指名することにな

っておりますが、よろしいでしょうか。  

 

異議なし。 

 

それでは、会議録署名人は黒川委員と渡邉委員にお願

いしたいと思います。  

それでは続きまして、副委員長に推薦したい方がいら

っしゃいましたら、お願いいたします。  

 

池田委員を推薦いたします。  

 

ただいま、副委員長に池田委員の推薦がありました

が、他に推薦したい方はいらっしゃいますか。  

 

特になし。 

 

それでは、池田委員を副委員長に選任することでよろ

しいでしょうか。  

 

異議なし。 

 

それでは、副委員長は池田委員に決定しましたので、

池田委員は副委員長の席へお願いします。  

 

（副委員長席へ移動）  

川名委員長を助けながら、皆さんの力をお借りしなが

ら、やってまいりたいと思います。どうぞよろしくお願
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（議長）  

川名委員長  

 

 

 

 

 

 

各委員  

 

（議長）  

川名委員長  

 

 

牟田委員 

 

（議長）  

川名委員長  

 

各委員  

 

（議長）  

川名委員長  

 

 

各委員  

 

（議長）  

いいたします。  

 

続きまして、君津地方公民館運営審議会委員連絡協議

会理事３名の選出についてです。  

これは、木更津市・君津市・袖ケ浦市・富津市の４市

で構成している公民館運営審議会で、理事３名はその会

議等に参加することになります。  

前回は、委員長・副委員長と他の委員から１名の選出

しておりましたが、今回も同様でよろしいでしょうか。 

 

異議なし。  

 

それでは、委員の中から１名を選出したいと思いま

す。推薦したい方がいらっしゃいましたら、お願いしま

す。 

 

山中委員を推薦いたします。  

 

ただいま、理事に山中委員の推薦がありましたが、他

に推薦したい方はいらっしゃいますか。  

 

特になし。 

 

それでは、君津地方公民館運営審議会委員連絡協議会

の理事３名は、「委員長の私」「副委員長の池田委員」「山

中委員」ということでよろしいでしょうか。  

 

異議なし。  

 

議題（１）については、以上とします。  
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川名委員長  

 

 

（事務局）岩田  

中央公民館係長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、議題（２）「令和４年度事業報告について」を

議題とします。事務局より、説明をお願いします。  

 

それでは説明いたします。資料３～５ページが該当に

なりますので、まずは３ページをご覧ください。  

このページは、中央公民館・富津公民館・市民会館に

おける令和４年度の区分別の利用件数・利用者数と平成

３０年度からの推移を載せております。  

昨年度の状況は、中央公民館では、サークル登録４４

団体、年間総利用件数１，４１８件で１７，８５５人の

利用。富津公民館では、サークル登録２６団体、年間総

利用件数９７５件で１９，７３４人の利用。市民会館で

は、サークル登録２８団体、年間総利用件数７４６件で

１４，６９８人の利用となっております。  

中央公民館と富津公民館で、令和３年度と４年度を比

較しますと、件数がほとんど変わらないのに人数が増加

しておりますが、これは、令和４年度は市民文化祭が実

施できたことと、コロナが収束してきて行事や催物が再

開されてきたことが要因と思われます。  

また、市民会館においては、令和３年度と４年度を比

較して、件数が増加していますが、人数は減っておりま

す。これは、令和３年度はワクチン接種会場として使用

して、一般への貸館を停止しており、ワクチン接種で大

勢が来館しておりましたが、令和４年度はワクチン接種

会場として使用しながら、一般への貸館も再開しており

ましたが、コロナが落ち着いてきて、ワクチン希望者が

令和３年度と比べて少なかったことが要因と思われま

す。 

次に、４ページをご覧ください。このページは、各館

の主催事業である講座の令和４年度開催結果まとめて
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おります。  

中央公民館では全１００回開催で１，１９１人、富津

公民館では全９０回開催で１，３５６人、市民会館では、

全４９回開催で５９７人となっております。  

次に、５ページをご覧ください。このページは、市民

文化祭と成人式から名称が変更になりました「二十歳の

集い」、富津埋立記念館、ふっつ学びの門の報告となり

ます。  

文化祭は、令和２年・３年が中止でありましたので、

３年ぶりの開催となりまして、９，１２６人の参観者が

ありましたが、コロナでサークル活動が休止していた期

間は、出演者・参観者ともに大きく減少しておりました。 

次に、二十歳の集いは、令和５年１月８日（日）に実

施しまして、対象者数４１０人のところ２８５人の出席

がありました。令和３年度は、コロナ対策で、会場とな

る富津公民館ホールの座席を１席飛ばしにするほか、保

護者の入場者数に制限をしたうえでの開催となりまし

たが、令和４年度は、地区の区長などの招待者の範囲を

見直したほか、参加者や保護者側には特に制限をかける

ことなく開催することができました。 

次に、富津埋立記念館は、令和４年度利用者数２，９

３７人で、コロナが落ち着いてきたことにより、校外学

習やのりすき体験の利用者が増加しました。  

次に、ふっつ学びの門は、令和４年６月１９日（日曜

日）に千葉交響楽団バレンタインコンサートと田邊  峯

光氏のハーモニカ演奏を開催しました。本来であれば、

富津市の市制施行５０周年として令和３年度に実施予

定でありましたが、コロナにより延期となり、令和４年

度の開催となりました。  

以上、簡単ではございますが、説明を終わります。よ
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（議長）  

川名委員長  

 

齋藤委員  

 

 

（事務局）岩田  

中央公民館係長  

 

 

齋藤委員  

 

 

 

（事務局）岩田  

中央公民館係長  

 

 

（議長）  

川名委員長  

 

 

各委員  

 

（議長）  

川名委員長  

 

 

ろしくお願いいたします。  

 

事務局からの説明が終わりましたので、質問等あれ

ば、お願いします。  

 

今報告があった利用件数や利用人数はどのように出

していますか。 

 

実際皆さんが公民館・市民会館を利用した時に、利用

報告書を提出していると思いますが、その数字を集計し

たものから算出しています。  

 

そうすると、各団体が公民館・市民会館を利用した数

字ということで、外で活動した実績は入っていないとい

うことですね。  

 

そのとおりです。公民館以外活動されている団体もあ

ると思いますので、その件数も入れるともっと多いとい

うことになります。  

 

それでは、他に無いようですので、質疑を終了します。 

議題（２）「令和４年度事業報告について」は、承認

ということで、ご異議ございませんか。  

 

異議なし。  

 

議題（２）については、以上とします。  

次に、議題（３）「令和５年度事業計画について」を

議題とします。事務局より説明をお願いします。  
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（事務局）岩田  

中央公民館係長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは説明いたします。資料６ページをご覧くださ

い。 

この資料は、富津市の公民館運営審議会と４市で構成

する君津地方公民館運営審議会委員連絡協議会と公民

館の主な行事を掲載しております。  

それでは、上から順に説明いたします。  

本日、５月１６日、第１回富津市公民館運営審議会。 

同じく５月に、４市での第１回役員会。こちらは川名

委員長の出席となります。  

６月３０日、４市での第１回理事会と定例総会を、同

じ日に続けて開催します。こちら、理事会は川名委員長、

池田副委員長、山中委員の出席となります。定例総会は

全委員が参加対象となります。  

８月頃、４市での第２回役員会と理事会を開催予定。 

９月２９日（金曜日）、第２回富津市公民館運営審議

会。 

１０月は、２７日（金曜日）から２９日（日曜日）ま

での３日間、富津市民文化祭を予定しております。  

１２月１９日（火曜日）、第３回富津市公民館運営審

議会。  

１月７日（日曜日）、令和６年富津市二十歳の集い。  

１月２６日（金曜日）、千葉県公民館研究大会。こち

らは、千葉県の地域ごとに分かれたブロックで順番に開

催しておりまして、今年度が君津地区での開催になりま

して、公民館活動に関するテーマの講演会などが行われ

ます。  

３月２６日（火曜日）、第４回富津市公民館運営審議

会となっております。  

なお、９月・１２月・３月の富津市公民館運営審議会

は、ここにある日程で開催する予定でございますので、
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（議長）  

川名委員長  

 

當眞委員  

 

 

 

（事務局）岩田  

中央公民館係長  

 

 

 

 

 

 

（議長）  

川名委員長  

 

 

各委員  

 

（議長）  

川名委員長  

 

 

（事務局）茂木  

約１カ月前に通知文は発送いたしますが、事前にご承知

くださるようお願いいたします。  

説明は以上となります。よろしくお願いいたします。 

 

事務局からの説明が終わりましたので、質問等あれば

お願いします。  

 

１月の千葉県公民館研究大会は、私たち委員に何か役

割等が与えられているのでしょうか。または参加だけで

よろしいでしょうか。  

 

従事をしていただくという話はまだ出ておりません

が、君津地区でやるということで、できるだけ参加して

ほしいと思います。  

事務局としては、今回新たに委員となった方には、ま

ず公民館の役割・公民館運営審議会の役割といった基本

的なところの講演会や分科会が行われると思いますの

で、ぜひ参加していただければと思います。  

 

それでは、他に無いようですので、質疑を終了します。 

議題（３）「令和５年度事業計画について」は、承認

ということで、ご異議ございませんか。  

 

異議なし。  

 

議題（３）については、以上とします。  

次に、議題（４）「埋立記念館について」を議題とし

ます。事務局より説明をお願いします。  

 

それでは、議題（４）埋立記念館についてご説明いた
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富津公民館係長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長）  

川名委員長  

 

寺内委員  

します。資料７ページをご覧ください。  

富津埋立記念館は、富津沖の埋立を記念し、また、海

浜地域に栄えた漁業関係資料を展示することで市民の

教養及び文化の向上に資するため、平成５年に開館した

施設です。  

開館から３０年が経ち、様々な課題を抱えるなか、令

和３年１２月に教育委員会が策定した「公民館のあり

方」において「埋立記念館は今後の活用について検討す

る」とされました。  

その活用方法については、令和４年度第３回公民館運

営審議会の議題とさせて頂き、多様な意見を頂戴したと

ころです。  

本年度は、当該意見を参考とさせて頂き、教職員向け

研修などにより埋立記念館を知ってもらい、小学校の見

学計画の選択肢に繋げ、もって生涯学習の礎として寄与

できればと考えております。  

また、漁業関係展示物のある県内類似施設として、浦

安市郷土博物館が令和５年４月に展示室の一部をリニ

ューアルしましたので、本年度第３回公民館運営審議会

のときに、見学を計画する予定です。  

その後は、公民館運営審議会としての利活用案を策定

していきたいと思います。  

以上、簡単ではございますが、説明を終わります。本

方針につきまして、ご承認のほどよろしくお願いいたし

ます。  

 

事務局からの説明が終わりましたので、質問等あれば

お願いします。  

 

普段、埋立記念館の部屋で活動していますが、資料の
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（事務局）茂木  

富津公民館係長  

 

寺内委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局）茂木  

富津公民館係長  

 

齋藤委員  

 

 

 

 

 

 

 

下の方に書いてある「埋立記念館の課題」のうち、「専

門的職員の不在」とありますが、たしかに専門的な職員

はおりませんし、活動ついでにおもしろそうだなと展示

を見てみても、読み物も少ないし、展示の具体がなく施

設だけがあるだけというように感じていますが、活用の

案はどうでしょうか。  

 

今後の方策の一例として海苔すき体験の定期実施を

したらどうかとの意見が出ています。 

 

海苔すき体験ですか。いままでもそういう取り組みを

やっているなっていうのは感じていました。 

ただ、活気がないですね。課題にある「施設の老朽化」

というのもあって、人が入りづらいという点で重要なこ

とだと思います。  

第３回公民館運営審議会でこの４月に一部リニュー

アルした浦安市郷土博物館を見学して、もうちょっと具

体化するという理解でよろしいでしょうか。  

 

はいそのとおりです。ただいまの意見と見学を踏まえ

て、検討事項に入れていきます。  

 

展示内容は、開館当時からあまり変化がないと思いま

す。本気で展示を充実させていくには、漁具などは掘り

起こしや募集などをすれば、たくさん出てくる可能性が

ありますが、展示スペースはすでにいっぱいですね。し

かも施設が老朽化していくと。 

浦安市郷土博物館をはじめ、いろんなところに行くと

かなりボリュームで展示をしていますよね。そのレベル

の専門的な博物館を抱えるのは大変だとは思いますが、
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（事務局）  

長谷川公民館長  

 

 

（議長）  

川名委員長  

 

 

 

 

 

 

（事務局）  

平野教育部長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そのあたりの方向性は市として基本的にどう考えてい

ますか。 

 

今後、埋立記念館の利活用について、この審議会の皆

さんで意見を出し合っていただいて、まずはこの審議会

としての意見をまとめていきたいと考えています。  

 

委員の皆さん、市民の皆さんから意見をいただいて、

検討していきたいということだそうです。  

まだ具体的にこうということではないですが、この審

議会に取り上げてもらったことだけでもまずは前進し

ているのかなと思います  

ここで事務局の平野教育部長が途中出席となりまし

たので、部長からご挨拶をお願いします。  

 

別の会議があり、途中出席となり、申し訳ございませ

んでした。  

ちょうど今、委員の皆様方からご意見をいただいてい

るところですが、公民館長が申し上げたとおり、この件

につきましては埋立記念館の利活用ということの一方、

老朽化が進んでいているということもありますが、第一

海堡・第二海堡などに関する展示物や資料説明を、ボラ

ンティアの皆様のご協力をいただいて、そういったとこ

ろに力を入れさせていただいていますが、なにぶんスペ

ースも狭く、何を進めていくか、市としてこれを利活用

してお客様に呼び水にしたいところがありましたので、

今一度考えていかなければならないと感じております。 

もちろん埋立記念館は漁業転業者の皆様の記念すべ

きものという性格もございますので、その重要性も踏ま

えながら、先進地視察をしながら進めてまいりたいと考
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（議長）  

川名委員長  

 

齋藤委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長）  

川名委員長  

 

 

（事務局）  

長谷川公民館長  

 

 

千明委員  

 

えております。  

埋立記念館の検討は、まだスタートしたばかりのう

え、検討課題が多く、なかなか定まっていないところは

大変申し訳ございませんが、今年度から注視し、着手し

て進めてまいりたいと考えておりますので、よろしくお

願いいたします。  

これにて挨拶とさせていただきます。  

 

ありがとうございました。  

引き続き、委員の皆様からご意見等はありますか。  

 

埋立記念館の案内板の件ですが、道路沿いにある看板

だと目立たないので、来館目当てで来た方でないと、ま

ず来ません。そういう案内がない時点で本気で来館者を

誘致する気があるのかなと感じます。これは私だけでな

く、他の何人かからも耳にする意見です。  

極端に言えば、市が埋立記念館には来ないでください

って言っているように感じますよ。案内の在り方につい

て、考えていった方がよいと思います。  

 

そうですね。埋立記念館は富津公民館の「裏」にある

というようなイメージとなっていますが、両方が「表」

と捉えられるような動線がほしいですね。  

 

貴重なご意見ありがとうございました。埋立記念館に

ついては、今年度通じての議題にしていきたいと思いま

す。 

 

資料にある「令和４年度第３回富津市公民館運営審議

会での意見」のうち、どれか進んでいるものがあります



- 15 - 

 

 

（事務局）茂木  

富津公民館係長  

 

 

（議長）  

川名委員長  

 

 

寺内委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長）  

川名委員長  

 

 

 

か。 

 

「小学校の見学計画での有効活用」の一環ということ

で、教職員への研修について進めています。 

他の意見は今後実施するか検討していきます。  

 

埋立記念館には、和室や多目的室のように貸し出しで

きる部屋があります。その部屋の有効活用という点では

いかがでしょうか。  

 

見学施設としてだけではなく、貸館機能も有していま

すよね。しかし、施設の中が壊れていて使えないものが

あるので、それらが設備としてきちんと機能すれば、も

っと活用できると思います。  

せっかく検討するのであれば、駐車場の件についても

提案があります。高齢で運転が不安になってくると、埋

立記念館の入口は狭く感じます。富津公民館と埋立記念

館の間にある生垣などを撤去して使いやすい駐車場に

してもらえると、利用する側としては使いやすいかなと

思います。 

市民文化祭のときも主会場である富津公民館から埋

立記念館の催し物にたどり着くのが難しかったという

意見があって、入口のところに人を配置したという事例

もありました。  

 

貴重なご意見ありがとうございます。いろんな意見い

ただきまして、このような形で事務局の皆さんと組みな

がら、進めていければと思っておりますので、よろしく

お願いいたします。  

それでは他に質問もないようですので、質疑を終了い
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各委員  

 

（議長）  

川名委員長  

 

 

 

 

（事務局）岩田  

中央公民館係長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

たします。議題（４）「埋立記念館について」は、承認

ということで異議ございませんか。  

 

異議なし。 

 

議題（４）については、以上とします。議題は以上と

なります。  

次に報告に入ります。報告（１）・（２）は事務局より

まとめて説明いただき、その後に質疑等を行いたいと思

います。  

 

それでは報告（１）令和５年度教育費当初予算額につ

いて、資料８～１３ページが該当になりますが、こちら

は本年度の当初予算から、公民館の関係予算を抜粋した

ものになります。  

まずは８ページをご覧ください。こちらは歳入の当初

予算になりまして、ほぼ例年通りの構成となっておりま

す。 

続きまして、資料９ページをご覧ください。こちらは

歳出の総括表となっております。  

「比較」という列をご覧いただきまして、一番上の数

字にあります、１，６０４万２千円が令和４年度と比較

しての増額となっておりますが、実際はその多くが光熱

水費など物価高騰や施設整備ための費用です。その中

で、公民館利用者が活動しやすくなるような予算措置と

しましては、１０ページをご覧いただきまして、黒くな

っている網掛け部分にあります、中央公民館図書室のエ

アコン設置工事で８０万９千円、調理室用ガス炊飯器２

台購入で５万８千円。  

１１ページをご覧いただきまして、網掛け部分、富津
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公民館会議室・多目的室のエアコン設置工事で４８２万

５千円。  

１３ページをご覧いただきまして、網掛け部分、市民

会館図書室のエアコン設置工事で２５１万６千円とい

った予算が付いております。  

また、例年と異なる予算措置としましては、１２ペー

ジの網掛け部分、旧峰上地区公民館の解体工事設計業務

委託料５５９万９千円。こちらは、令和２年にこの公民

館運営審議会でも議論していただきまして、現在廃止と

なっている峰上地区公民館の解体工事に向けた設計業

務委託料です。解体工事は令和６年度を予定しておりま

す。 

以上、令和５年度、公民館関係当初予算額の報告にな

ります。  

続きまして、報告（２）公民館主催教室の構成につい

て、資料１４ページをご覧ください。  

こちらは、前回の公民館運営審議会で、令和５年度の

計画を諮り、承認をいただきましたが、その中で、サー

クルに移行せずに、長年、公民館の主催事業として実施

している講座について質問がございました。  

公民館の講座は、５年を目安にサークルへの移行を目

指しておりますので、今年度実施する講座のうち、５年

以上が経過しているものについて、その理由を記載して

おります。  

その中で、市の役割として推進している事業、講師の

関係や、参加対象者が数年で入れ替わるため定着性が低

いなどの理由により、サークルへの移行を想定していな

い講座も多くあります。  

理由欄に「サークル移行を打診中」と記載している講

座が、サークルに移行せずに講座として長く実施してい
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（議長）  

川名委員長  

 

寺内委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局）岩田  

中央公民館係長  

 

 

 

る講座でございます。  

以上で、前回会議で質問のありました、教室・講座の

継続年数とサークル移行についての説明を終わります。 

 

事務局からの説明が終わりましたので、質問等あれば

お願いします。  

 

はじめて、５年以上実施した教室や講座は、サークル

化していくということを知りました。  

例えば、サークル活動の中で困っているのが、長年活

動していると初期の人たちだけになりがちで、新しい人

が入りづらくなる側面があります。その後、歳を取って

きて、だんだん人数も少しずつ減ってきて、サークルが

一時期のピークよりもかなり人数も減っている事例が

あります。 

できれば、サイクルを組んで、サークルが何年かした

ら、また主催教室・講座としてやっていただいて、新し

い人を取り込み、サークルへ誘導することはできるので

はないかと思います。  

こんな感じに５年以上で１回サークルにしてもらっ

て、それでサークルが停滞化してきたら、また主催教

室・講座として開設すると活動の維持もできるし、人数

も十分に確保でき、うまく広がっていくんじゃないかな

と思っていますので、検討してもらえればと思います。 

 

寺内委員から貴重なご意見いただきました。例えば、

資料１４ページの中央公民館の１３番「紙バンド手芸教

室」ですが、今年度新規という扱いやらせてもらってお

りますが、実は中央公民館にあるサークルの講師をやっ

ている方がいらっしゃいまして、その先生にお願いしま
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寺内委員  

 

 

（事務局）  

長谷川公民館長  

 

 

 

（議長）  

川名委員長  

 

 

（事務局）岩田  

中央公民館係長  

 

 

 

 

 

 

 

 

して、改めて中央公民館で一旦、講座という形で開催し

ました。 

こういったように既にサークルがある講座であれば、

そのサークルへ案内しやすいので、サークルの方に講座

の講師をやってもらって、またサークル会員を活かせる

ような試みも考えておりますので、今後ともご協力お願

いできればと思います。 

 

そういう取り組みがあるのであれば、公民館の方から

各サークルに案内があるとよいと思います。  

 

いただきました貴重なご意見につきまして既存のサ

ークルの方や、現行の主催教室・講座の講師の方と相談

して、サークルへの移行などについて公民館側からも案

内できるようにしたいと思います。  

 

それでは、質問等無いようですので、報告（１）・（２）

を以上とします。次に、「その他」に入ります。  

各委員や事務局から連絡事項等はございますか。  

 

事務局より３点ご連絡します。  

まず１点目ですが、資料６ページの年間計画にありま

すとおり、６月３０日（金曜日）に、４市の第１回理事

会が１４時から、４市の定例総会が１５時から君津市周

西公民館で予定しております。まだ４市事務局からの通

知文は届いておりませんが、これに欠席される場合は、

委任状が必要になりますので、現時点で欠席予定の方

は、会議終了後に事務室へご連絡ください。また、４市

での研修会を開催するための会費として、５００円を定

例総会の時に例年いただいております。欠席予定の方
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（議長）  

川名委員長  

 

齋藤委員  

 

 

 

 

 

は、委任状と併せて事務室へ預けていただけるようお願

いします。また、今日の時点では予定が分からず、後日

改めて欠席ということになりましたら、事務局へご連絡

いただければ対応いたします。  

次に２点目ですが、市民会館において、現在、全館空

調に不具合が発生しており、使用できない状態になって

おります。対応を進めておりますが、少なくとも夏の時

期の冷房は難しい状況でございます。市民会館の研修

室・音楽室・第２会議室には部屋ごとにエアコンが入っ

ておりますが、ホール・和室・控室は空調が効かないた

め、今後、市民会館を使用する団体には空調の不具合に

ついてお知らせを出すとともに、ホール・和室・控室に

ついては、基本的に新規の貸館の予約は受けない予定で

ございますので、ご了承ください。  

次に３点目ですが、第２回富津市公民館運営審議会に

ついて、次第の右下にありますとおり、９月２９日（金

曜日）、午後２時から中央公民館で予定しております。

約１カ月前に改めて開催通知を送らせていただきます

が、事前にご承知のほどお願いいたします。  

事務局からの連絡は以上となります。  

 

ありがとうございました。事務局からの説明が終わり

ましたので、質問等あればお願いします。  

 

公民館・市民会館の部屋を使用するには、利用日の１

週間前までと事前に申し込みが必要だと思います。事情

はよくわかりますが、急遽少人数で集まりたいときに、

２、３日前に言っても使えない状態です。直前でも使え

るフリースペースを確保してもらいたいなと思います。 
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（事務局）  

長谷川公民館長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

牟田委員  

 

 

（事務局）  

長谷川公民館長  

 

齋藤委員  

 

 

（事務局）  

長谷川公民館長  

 

 

寺内委員  

 

少人数であれば、ロビーやホワイエの空きスペースを

ご活用いただければと思います。  

それと先ほど岩田係長から説明しました市民会館の

空調について補足説明をいたします。  

４月に入ってから点検業者の方から指摘事項があり

ました。空調設備の燃油地下タンクに穴が開いていると

いうことが判明し、消防署により現在全館の空調システ

ムを使用禁止という判断になっています。  

財政部署へ逐一相談しながら緊急的に対応できるよ

う、調整中の段階であり、どんなに急いでも夏季は全館

空調の方は使用できないという見込みが立っています。 

申込済の団体につきましては調整させていただくと

ともに、新規の使用申請については休止している状況で

す。 

 

７月に使用予定がありますが、代表者に連絡が来ると

いうことですか。  

 

そのとおりです。  

 

 

この事情で市民会館が使えない団体は、中央公民館・

富津公民館を使用することはできますか。  

 

中央公民館・富津公民館で対応することが可能です。

ただ、空き状況の都合がありますので、それぞれ館へお

問い合わせいただければと思います。  

 

市民会館の施設管理は公民館が担当ということでよ

ろしいですか。 
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（事務局）  

長谷川公民館長  

 

 

寺内委員  

 

 

 

 

（事務局）  

平野教育部長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

寺内委員  

 

 

（議長）  

 

市民会館は公民館が対応するという形になっていま

す。 

 

 

私は災害等があった場合、市民会館に避難することに

なりますが、教育的な面だけでなく、防災的な位置付け

があるので、早いうちに直さずに２０１９年のような台

風災害があって、空調がなければ大変なことですよ。  

 

館長からの説明を補足させていただきます。今回の件

は、緊急修繕ということで、財政部署ともに早急に直す

べきという判断をしております。  

しかしながら、タンク購入、設置工事等どんなに急い

でも、１、２カ月では困難であり、見積や工事手法につ

いて検討して、金額を算定する段階です。  

最短で着手できるように動いておりますが、おっしゃ

るとおり避難所施設となっておりますので、市として優

先的に直すべき施設という認識はしておりますが、工期

が間に合わないということですので、皆様にはご迷惑を

おかけいたしますが、夏場の空調設備の復旧は難しいと

いうことでございます。 

決して先に伸ばそうということではなくて、市として

は緊急的にやるべき施設と認識しておりますので、ご理

解いただきたいと思います。  

 

緊急でやっているということはわかりました。よろし

くお願いします。  

 

他にご報告はありますか。  
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川名委員長  

 

各委員  

 

（議長）  

川名委員長  

 

（事務局）岩田  

中央公民館係長  

 

 

特になし。  

 

それでは、進行を事務局にお返しいたします。  

ご協力ありがとうございました。  

 

ご審議いただきましてありがとうございました。  

以上で令和５年度第１回公民館運営審議会を閉会い

たします。ありがとうございました。  

 


